
中学校の適正配置に関する保護者意見交換会の概要 

                    【日間賀島地区】 

 

日 時  令和 2年 9月 28日（月） 午後 7時 00分～午後 8時 50分 

場 所  日間賀小学校 なかよしルーム 

参加者  ５０名 

日間賀島地区 主な意見 

○統合について（賛成） 

・統合を経験したので、統合することにより友達が増えることは、とてもいいことであ

る。友達ができるか不安はあるが、子どもは大人が思っているより入っていけること

もある。 

・今後の子どもたちの教育をいつも島として考えていたが、南知多町の中に日間賀島が

あることを踏まえて、子どもたちが少なくなっていく中で、学校統合も仕方ない気が

する。ただ離島なので、子どもたちに何かあった場合が心配。 

・遅かれ早かれいずれしなければいけないのであれば、令和 4 年に全体で一緒の方が良

い。 

・中学校卒業後、島外に出るので、それが３年早まるかどうかだけ。考えが柔軟なうち

に統合もいいと思う。２島の学校だけ、２年や３年からの編入はやめてほしい。１年

生になる年からにして欲しい。 

・統合するなら陸の 3 校だけが先に統合するのではなく両島も一緒に統合するべきだと

思う。統合せざるを得なければそれに従わないといけなくなる。 

・このままではいられないのなら、先送りしないで今統合する方が良いと思う。 

・子どもの視野を広げていくにはとてもいいことだと思う。部活も選べないとなると子

どもがかわいそう。 

・保育園からずっと１クラスでそこの中で一度いじめなどにあってしまえばなかなか難

しいとこがあると思う。何クラスかあれば自分の気の合う友達を見つけて新たに視野

を広げたり楽しいことが増えると思う。 

・子どもたちにとっていい方向に向かうのであれば統合してもいいと思う。 

・統合に関してはメリットが多く感じられる面がある。子どもの学年が上がるにつれて

人間関係がぎくしゃくした経験があり、クラス替えできないことを悔やんでいたこと

があった。高校生以上の子に統合の話をすると、人間関係の幅が広がってよい、視野

が広がるなど言っていた。船で通学するという心配はあるが、子どもたちが今の生活

よりよい方向へ向かって欲しいと思う。 

・いずれか統合をしなければいけなくなると思うので、陸の子たちの統合と同時期の方

が、島の子ども達にとっていいのだろうと思う。陸の子ども達だけ先に統合していて

その中に島の子だけ入っていくのもリスクになると思う。私は令和４年に統合するこ

とに賛成。親に負担は多くなるが、子どもたちの視野、世界が広がる、このせまい島

だけしか知らない状態のまま高校へ行くのは遅いのでは（成長時期を考えると）。 

 

○統合について（反対） 

・陸の中学校へ通学させるのは、どうしても嫌である。中学校が島に無いと廃れてしま

う。島に中学校がないと、お嫁さんがきてくれないかもしれないので、反対。私が聞



いた話では、中学校がなくなるなら、家を建てなければよかったと言っている人もい

る。 

・統合中学校に行くだけで子どもも保護者も大変になる。統合のメリットが仲間が増え

ることなら、もう少し交流会を増やせば良いのではないか。いじめがあったとしても、

１クラスの子の名前を全員言える親が把握していれば、みんなで見守っていけるので

はないか。 

・日間賀に住む価値があるのか。統合のメリットが分からない。 

・学校は絶対なくしてほしくない。 

・いじめに関して、少人数であったほうが、対応ができるのではないか。 

・統合のメリットもあると思うが、地域に中学校がなく船とバスを使って登校するとい

う環境は、住みやすい場所ではないと思う。島外から嫁いできた人は実家に中学生の

子どもを預ける事など考えており、町から人はどんどん出て行ってしまうのではと思

う。単純に敬老会や運動会などで子どもの成長が見られなくなるのは寂しい。島だか

ら漁師さんの休みの日に行事は行われ、父親も参加しやすいのでそういった環境がな

くなるのはつらい。 

・子どもたち（小学生・中学生）の意見も聞いた方がいい。意見交換会に参加して、両

島の統合はまだ早いと思った。日間賀中は残したい。島太鼓等の島ならではの行事（伝

統）を残したい。 

・統合にこだわらず、部活動や人間関係は交流で十分おぎなえると思う。現在のままの

方が学習面でも先生の目が届くような気がする。 

 

○統合について（その他） 

・学校がなくなると、子どもたちに島で育った感覚がなくなってしまうのではないか。、

島の方は、島で育ったことを誇りに思っている。統合のメリットはわかるが、まだ決

まっていないことも多いので、もう少し、いろいろ詰めていくことあるのではないか。

突然出てきた話なので、不安である。もう少し、他の離島の例も取り入れて考えて欲

しい。 

・統合した場合のメリット、デメリットを教えて欲しい。中学生の大事な時期にいろい

ろな人に出会うことは大事だと思うが、1 中になることにより、何か教育的なものが

充実するのか。 

・反対意見があれば統合せず、毎年統合の期限を決めて意見を聞いてくれるようだが、

将来生徒数が減っても、このように要望を聞いてくれるのか不安。例えば、子どもの

数が減り、１０年後、３中が統合して、日間賀、篠島を統合するにあたり、スクール

バスを出してくれるのかなど配慮してくれるのか。 

・子どもの人数が減ってくれば、無理やり統合するが、今だったらこういう条件で対応

する。統合しないと、学校が成り立たない場合は、統合するということか。 

・もともとだれもが学校の統合に反対。島に学校があって当たり前。島民ならだれもが

そう思うが、そもそもなぜ統合の話が出てきたかと考えると、町にお金がない、人口

が減るからである。統合の話は、だれもが嫌だが、仮に１０年後自分の子どもに、同

じように統合を考える話に参加させることは、どの親も嫌だと思う。我々が子どもた

ちの将来を考えて決める必要がある。今日決める必要はないので、今後学校単位で集

まって話合いをして決めていけばいいと思う。今日がスタートである。これを機にし

っかり話し合う必要がある。学校がなくなって子どもたちがいないから島が廃れるの

でなく、我々大人が、島をどうやって盛り上げていくか、考えていかなければならな

い。最後はアンケートかもしれないが、しっかり話し合わないといけない。 



・人数が少ないからこその教育。人数が多いからこその教育。どちらもメリット・デメ

リットがあると思う。しかし、島を出て南知多町で教育を受けるメリットが感じられ

ない。人数が多い・増えるだけがメリットならもっと都会に出ていくと思う。南知多

町の中学校でしかできないメリット・魅力を考えて欲しい。統合してもしなくても、

将来子ども達が中学校生活は楽しかったと言える環境を作っていただきたい。 

・いろいろな意見があったが、どちらの意見も理解できるので決められない。半々くら

いの気持ち。もし、今、いじめなどあるのなら統合して良かったと思える子もいると

思う。メリットもたくさんあると思うので、子どもたちにも伝えて、マイナスなイメ

ージがなくなればいいと思う。 

・大人は漠然とした不安があるから反対してしまうけど、子どもの可能性を考えると、

漠然とした不安を理由に反対していいのかなと話を聞いて思った。子どもたちがどの

ように考えて感じているのか保護者も一緒に聞きたい。 

・統合へ向けていくのであればどうして反対か、こう改善したらどうかと具体的に話し

合いをして、進めていかないと毎回同じような話し合いになってしまうのではと思う。 

・令和 14年以降、日間賀中学校は各学年 10人以下になるので、学校として成り立たな

いという現実が分かった。統合が悪い訳ではないが、一般の親レベルでも意見が言え

る機会が、これから増えていけば嬉しい。 

・そうせざるを得ない状況であるなら、それに従うのみだと思う。切迫している状況を

どう伝えるかだと思う。１番に“子どものために”と言われると、偽善に聞こえてし

まう。結果“子どものため、町民のため”と言われるなら、納得がいく。正直に話し

て欲しい。決して反対はしていません。 

・アンケートをしたとしても、反対意見はなくならないと思うので、統合すると決定し

た状態で、それから、保護者の意見を聞いて、解決策を伝えていって欲しい。２年後

の統合の決定はいつなのか。いつまでに決めないとダメなのか。 

・最終的にだれが日間賀中を統合するかしないかを決めるのか。例えば多数決をとって

判断するのか。どういうふうに決定するのか聞きたい。 

・〝島〟だからという理由で制限がかからないような条件であるなら、良いと思う。 

・実際に行くのは子供なので今の中学生の意見を聞いた方が良いと思う。 

・今の環境や人の関わりについて満足しているため、学校がかわっても変わらずに過ご

せるかなど不安。なるべく行ける限りはみんなと同じ学校に通いたい。外の人の多く

関われるのは良いことだと思っている。1つ 1つの不安を解消していければと思う。 

・統合ありきで意見の交換をした方が有意義な話し合いができると思う。 

・現在中１の子は、コロナの影響で小６の卒業行事が簡素化または中止となった。令和

４年に統合すると日間賀中学校で実施する予定の３年生の卒業島ごはん給食や太鼓演

奏など楽しみにしていることができないと、子どもも親もがっかりする。部活動にし

ても３年生の最後の大会にみんなで日間賀中学校代表として出場できない。今の中１

は、１年間しか新しい学校へ行けないので、子どもたちのケアが必要。例えば日間賀

中の先生が新しい学校へいっしょに異動になるとか。 

 子どもたちの意見をもう少し聞いていただきたい。ただ、最後に決めるのは大人だと

思う。 

 

○統合場所について（豊浜中） 

・学校は豊浜中学校が良い。内海は遠い。災害の時も不安、心配がある。やはり、真ん

中をとり豊浜中学校がよい。 

 



○統合場所について（その他） 

・個人的には豊浜地区辺りのアクセスが最もよく安全なところに新しい校舎を造る方が

よいと思っている。内海中学校になったら豊浜、師崎がもっと過疎化が進んでしまう

のでは。 

 

○通学について 

・子どもたちの中にも船が苦手な子がいると思う。海が荒れた日に通うことは子どもた

ちに精神的に苦痛であると思うので、子どもたちの意見をしっかり聞いてほしい。親

の希望ではなるべくそういう日には乗せたくない。 

・特別支援学級に子どもが通っているのだが、足に障害があるので、学校へ行く交通手

段が心配。新しい中学校まで親が送る必要があるのか。 

・通学の定期船利用について、チャーター便にできないか。他の観光客などといっしょ

の乗船だと保護者として不安がある。子どもたち専用の船をチャーターし、東港、西

港に船をつけてもらわないと通学させるのは厳しい。 

・通学は、一般の方と同じ船に乗るのか。スクールバスは何処に着くのか。遅刻した場

合はどうやって行くのか。親が送るのか。今要望したらインフラ整備をしてくれるの

か。 

・時間通りに船に乗れなかった場合に子ども達が安全に学校まで行けるようにして欲し

い。登下校が１人になってしまった場合の対処などが不安。 

・船を始業時間、終業時間に合わせて出してくれるなら。公共の交通機関の整備をして

欲しい。 

・陸の子どもたちより不便があるので全体的にバックアップをしていただきたい。島民

の定期便、通学方法だが、7時 20分の便は両島の生活航路であり、島民全体が使用す

るため、なるべく利用しないで欲しい。やはり、通学という事になれば、学校で通え

る時間帯で定期便（通学用として）２，３便、学生のみ両島使用として頂きたい。（篠

島→日間賀東→日間賀西）の航路でお願いしたい。帰宅も同じく。何かあった際には

使用可という形をお願いしたい。 

・雨・風の日の船での通学が気がかり。 

・名鉄の船は朝・東西両方の発着がいい。部活はさせたい。でも帰りが遅くなるのも心

配。朝早く起きて学校行って、遅く帰ってきて、宿題と子どもの時間がなくなりそう

で心配。 

・朝の船の時間がもう少しゆっくりというかゆとりがあると嬉しい。 

 

○統合に対する不安、懸念について 

・現在、中１で統合する時に中三なので、受験を控えた保護者としては、とても不安。

人数が増えることによって、いじめが減ることをあるし、もしかしたら増えることも

あるので、不安。 

・日間賀の事を知っている先生の派遣。 

・島差別がないか心配、島の子たちだけ集まって孤立してしまわないか心配。 

・令和 4年 4月だとちょうど、受験の時に重なるので親としてはメンタルが不安になる。

学力面をあげて欲しいと思う。人数の面でも増やして欲しいが、学力面でももう少し

高いレベルで先生方に指導していただきたいと思う。 

・小学校のうちからもっと他の小学校と交流をしてスムーズに中学校生活をスタートで

きるようにして欲しい。 

・統合するにあたって、アレルギー給食をしている子どもを始めとしたアレルギー対策、



配慮をして欲しい。 

・人数が増えた分、子ども達一人ひとりに目が届かないということがないように子ども

や親としっかりコミュニケーションをとって欲しい。 

 

○部活動について 

・部活が選べるのは良いなと思う。 

 

○その他 

・遠隔授業をする場合、どこで出席を判断するのか。学校へ行くか行かないの判断は、

子どもたちが判断していいのか。基準が明確でない。 

・子どもが体調不良で学校を休むことになってリモート授業なら過ごせる状態なら出席

扱いになると言っていたが、子どもが何かしら学校へ行きたくないという気持ちがあ

って学校を休みがちになり、リモートで済むならという気持ちになった時が恐ろしい。 

・遠隔授業となった場合、各家庭への通信配備を考えてくれるのか。統合するよりも、

もっと町内の子どもたちの交流をする必要があるのではないか。 

・霧で学校に行けなくても親は仕事を休めないので遠隔授業も親任せにしないで欲しい。 

・島のイベント（島太鼓）は、統合後も参加できる体制なのか。 

・師崎の立体駐車場を増やす、もしくは中学生の親（3 年間だけでも良いので）を優先

的に貸してもらえる様に配慮して欲しい。 

・保護者の中には師崎に駐車場がない方もいる。子どもに何かあったときにすぐに迎え

に行けるように駐車場を確保して欲しい（駐車場料金補助）。 

・船の定期券と同額で良いので住宅補助も選択できるようにして欲しい。 

・船の定期券だけでなく、島外から通う選択が欲しい。半島（町内）での家賃補助や寮

など。 

・保護者の行事参加がなかなかできなくなりそうで心配。 

・統合後も、意見やアンケートを毎年行っていただき、改善やその年々に応じて改善す

べき点などは両島としては改善して頂きたい。 

・子どもの意見を尊重していただきたい。子どもの不安が取り除けるなら親も応援した

い。 

・日間賀島に生まれて、育った誇りや意味を感じられる教育をしてほしい。 

・災害時の対応について、もっと詳しく決まり次第教えていただきたい。 

・中学校が島の外になった場合、子どもに持病があるのですぐに病院に行ける環境は良

いと思っている。 

・新しいことを始めるのは、不安があって当然だと思う。当事者の子ども達が少しでも

不安なく通えるなら、親としては、全力でサポートしたいと思う。 

・佐久島のように島外から島へ通うという案はどうか。島で子育てをする人が少なくな

るのかなと思った。島に住む意味があるのかなと思ってしまう。 

・皆さんの意見、町の方の説明を聞いて、子どもたちのために考える時間ができた。南

知多町で子どもたちがよりよい学校生活が送れるような方向へ行くように、私も尽力

していきたいと思う。 

 


